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お世話になりました！

広島西南RCと職業奉仕
 会長　山下　幸彦

質問1　広島西南RCと職業奉仕について�
毎年、会員の企業へ職場訪問を実施し、各企業の職業理念、

姿勢を学んで、各会員の自己展開に活かしていきます。

毎月、職業奉仕委員会による四つのテストの唱和を行って

います。

質問2　自社を通じての職業奉仕　�
私の会社では、毎年２校の中学生の職場体験を受け入れて

おり、次世代の若者に仕事のあり方、向き合い方等を身体

で感じてもらえるようなプログラムを組んでいます。

私の所だけではなく、各会員の皆様の企業も同じように職

場体験を行っていると伺っています。

そういった活動をクラブ内で紹介できるようにしたらいい

のではないでしょうか。

質問3　会員の皆さんへメッセージ　�
職業奉仕は難しいテーマとして受け取らず、日々の仕事を

真面目に行うことが社会貢献を通じての最大の職業奉仕と

思います。

今後も広島西南ロータリークラブの一員として、継続して

行動しましょう。 31241号



第1574回例会　１月21日  
　皆さん、こんにちは。本日は職場訪問例会というこ
とで、熊本会員のポップジャパン様で見学させて頂き
卓話を頂戴いたします。熊本会員におかれましては、
大変お忙しい中このたびの職場訪問例会を快くお引き
受け下さり、心より感謝申し上げます。
　今日は、ポップジャパン様で儲かる秘訣を一つでも
見つけて帰りたいと思います。
　さて、今月は職業奉仕月間です。
　職業奉仕はロータリーの基本となるもので、皆様も
ご承知の通り、ロータリーの誕生は20世紀の始めシカ
ゴは著しい社会経済の発展の陰で商業道徳の欠如が目
に付くようになり、その風潮に耐え兼ねたポールハリ
スが友人３人と、お互い信頼のできる公正な取引をし、
仕事上の付き合いがそのまま親友関係にまで発展する
ような仲間を増やしたい、という思いでロータリーク
ラブを考えました。
　まさに職業奉仕がロータリーの原点と言えるのでは
ないでしょうか。
　また、集会を各自の事務所を持ち回りで順番に開く
ことから、ロータリーと名付けられました。
　本日、熊本会員の職場で例会を行えるという事は、
ロータリーの原点に帰る思いです。
　当時を思い描きながら本日の例会を送っていきたい
と思います。
　以上で会長の時間を終わります。
　本日も最後までどうぞよろしくお願いいたします。

第1572回例会　１月７日  
　新年明けましておめでとうございます。
　皆様方におかれましては健やかに新年を迎えられま
したこととお慶び申し上げます。
　また、旧年中はクラブの運営に対し、大きなご協力
を賜りましたことを厚く御礼申し上げます。
　昨年は、新元号「令和」のスタートの年となり、新
しい時代の幕開けとなりました。
　しかし、度重なる想定外の規模での災害が各地を襲
い、またしても「災害大国日本」が際立った１年でも
ありました。
　謹んで被災地の一日も早い復興をお祈りいたしま
す。
　では、本年はどのような年となるのでしょうか。
　国際情勢においては、解決の糸口が見えない日韓関
係悪化や米中貿易摩擦、中国の成長鈍化など、先行き
不透明な状況が続くと想定されます。
　本年の干支は、「庚子（かのえね）」です。
　変化が生まれる状態、新たな生命がきざしを始める
状態なので、全く新しいことにチャレンジするのに適
した年であると共に、今の状態を見直して、不要な物
を無くしていく努力が必要な年だそうです。
　今後のクラブの運営に活かしていきたいと思いま
す。

第1573回例会　１月14日  
　本日は、新会員予定の尾㟢さん、尾立さん、深谷さ
んの３名がゲストでお越し頂いています。
　どうぞ、宜しくお願いします。
　私が入会した時は、谷口さんの次で２番目に若かっ
たんですが、18年もたつとどうなってるのか調べてみ
ました。
　前年度の報告では、会員の平均年齢が59.72歳、会
員数67名で60歳以上が29名ですから、私が60歳でまあ
真ん中辺ですね。
　ということは、今日の３名で合計５名の増員となり
ますが、皆さん私より若い方なので、残念ながら、ま
すます平均年齢から離されていくことになります。
　こうなっては、どうあがいても見た目だけは、どう
しようもないので、体力と気持ちをいつまでも若く保
ち続けるためにも、今年度が終わるまでには、現在の
体重74kgを60kg台に落とすことを目標として、出来
なかった場合、頭を丸めるつもりで頑張ります。
　どうぞ、宜しくお願い致します。
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　例えば、「次世代に何を残そうと思いますか？」「こ
の先、この仕事をどう変化させていきたいですか？」
「他の会社と関わる中で一番大事にしていることは何
ですか？」など、色々ありますので、例会後は、その
回答を考えるのに頭を悩ませそうです。
　以上で会長の時間を終わります。

第1575回例会　１月28日  
　皆さん、こんにちは。先週は職場訪問例会で、熊本
会員のポップジャパン様で見学させて頂き、しかも丁
重な歓迎で迎え入れて頂き、ありがとうございました。
　各会員さんも興味深く見学されていたようで貴重な
経験を、お互いに今後に活用してもらえたら幸いです。
　さて、先週も話しましたが、今月は職業奉仕月間で
す。
　私の会社では、職業奉仕の一環で、２校の中学生が
年３回ほど職場体験と職業インタビューを迎え入れて
ます。
　本日は、朝からなぎさ中学校の生徒が６名と先生が
工場内で作業しています。
　本来の仕事半分と残り半分は生徒達に考えさせて、
好きな材料で好きな形に各自で作らせ、グループで課
題の大きさの中を埋めるという作業をさせるのです
が、毎年、こういう考え方やこういうデザインがある
のかとこちらが勉強になります。
　夕方には、仕上がっているので楽しみにしています
が、その時、質問の時間が有ります。
　これが、最近の中学生は、質問もとても難解な内容
で答える側が困るようなことが多々あります。

１月７日
佐藤　二郎会員　昨年12月の総会を体調不良で欠席し
大変なご迷惑とご心配をおかけしました。年末年始を
大人しく家で過ごし体力の回復に努めましたので、本
年は皆様にご迷惑をかけないよう頑張ってまいります。
佐藤　克則会員　１／10日メルパルクで新年会があり
ます。興味ある方は参加をお願いします。
寺本　真司会員　年賀状遅くなりました。

１月14日
岩田　智博幹事　進行をまちがえてしまいました。
寺本　真司会員　重大発表　全員出宝お願いします。

１月28日
橋本　幸範会員　スマイルへの協力をお願いいたしま
す。
熊本　卓司会員　先日１／21（火）職場訪問例会にて
41名の皆様にお越し頂きありがとうございました。いつ
もの例会場と違い狭い場所での例会で、ご迷惑をお掛け
致しました。見学も短い時間で何卒説明不足等にて行き
届かない所もございました。弊社社員、スタッフも喜ん
でおりました。本当にありがとうございました。
　本日卓話来賓でお越し頂きました吉田安孝さま、お
忙しい中お越し頂きありがとうございました。初めて
お会いした時に鶴の一声で卓話了解頂き感激しまし
た。私自身、西南ロータリークラブ入会してのはじめ
てのご紹介となります。本当にありがとうございます。

これからもお体にお気をつけて、サッカー解説とお仕
事の方もがんばってください。私も今年はカープより
サンフレッチェを応援させて頂きます。
小野　　誠会員　皆様のボックスに、イベントのご案
内を入れさせて頂きました。この度、２月19日（水）
19：00から、好評を頂いております「シェフズライブ
キッチン」を開催いたします。冬の味覚をその場で調
理し、出来立てを堪能いただけるイベントでございま
す。皆様お誘いあわせの上、是非ご利用下さいませ。
杉本　清英会員　先週、１月25日の土曜日に長女　菜
摘が結婚しました。披露宴では親の知らないエピソー
ドを聞き複雑な気持ちになりました。明るい家庭を築
くことを祈っています。まだ次女も売り出し中ですの
で宜しくお願いします。
寺本　真司会員　そう言えば前回の例会で、広域公園
梅林作業のアナウンスを先方の確認もとらずに３／１
（日）としてしまいましたが、広域公園との調整で２／
29（土）となってしまった事を再度、お知らせと共に
スマイルいたします。
山國　　豊会員　職場訪問例会ありがとうございまし
た。
芝楽会　１／19芝楽会１月例会
　　　　１位　村尾　２位　平原　３位　遠崎
平原　一彦会員　19日に開催された芝楽会１月例会で
２位に入賞しました。又、コンペ参加者からの浄財を
獲得することができましたのでその一部をスマイルに
出宝します。

スマイルボックス
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第1572回例会� １月７日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
会長時間
幹事報告
　�ロータリーの友誌・ガバナー月信配布の案内。／３
月21日（土）14時から開催のG6・G7合同IMの案内
を回覧。出欠を回答のこと（全員登録、メークアッ
プ対象会合）。／１月21日（火）開催の職場訪問例
会他も合わせて回覧。未回答者は回答のこと。／例
会変更。／例会終了後、理事役員会開催。

スマイルボックス
　佐藤二郎会員、佐藤克則会員、寺本真司会員
出席報告
　会員数�69名　出　席�49名　欠　席�20名
　　　　�　　　ゲスト�� 1名
プログラム
会員卓話

「新年のご挨拶」
　会長エレクト・副会長　佐藤　二郎

　新年明けましておめでとうございます。
　本年も宜しくお願い致します。
　今年で６回目の年男です。年末には満
72歳になります。来週例会では年男放談
もありますので、今日は昨年の総会を欠席してしまった
インフルエンザの怖さについてお話したいと思います。
　12月16日から発熱が始まり９度６分の高熱が出まし
た。17日早朝には意識がもうろうとして、全く立ち上
がれない状況となっていました。救急車で広大にかつ
ぎこまれ点滴等の治療を受けました、数日後熱が下が
り立ち上がれるようになった時には身体中に打撲のあ
ざが出来ていました。立ち上がろうとして色々なとこ
ろに身体をぶつけた結果でした。
　70歳を超えるとたかがインフルエンザと侮れない怖
さがあることが判りました。皆さんも予防接種を受け
罹患しないように注意をして下さい。
　今年は皆さんにご迷惑をかけないよう体力増強に努
めたいと思います。

　幹事　岩田　智博
　あけましておめでとうございます。幹
事の岩田でございます。
　昨年の初めから、今年度のロータリー
での運営、事業計画など、理事、委員長
には大変お世話になりました。入念な準備と会員の皆
様のおかげで、本年度も約半分を終えることができ、

事業も約７割が無事終了しました。
　私事ではありますが、年末年始で熱がでて、２日間
寝込んでしまいました。
　幹事役が終わってからの遊びのことを考えていたの
で、知恵熱が出たのだと思います。
　もう半年あるので、気を抜かないように頑張ります
ので、本年もよろしくお願いいたします。

　理事（クラブ管理運営委員長）
 小野　　誠
　クラブ管理運営委員会の小野でござい
ます。
　今年は新規一転頭を丸めてスタートし
て参りますので、宜しくお願い申し上げます。
　昨年は野球観戦家族会に始まりクリスマス夜間例会
まで多くのイベントが有りましたが、委員会の皆様の
ご協力を頂いて実施し、上半期を何とか終えることが
出来ました。
　プログラムについては委員長の佐藤克則会員の早目
の手配により順調に推移して参りました。
　最近の例会出席率が低迷していることもあり、出席
委員会の声掛けにより下半期は少しでも率が上がる様
努めて参りたいと思います。
　今年も会員増強が進められて参りますので、新入会
員の方々に入会して良かったと思って頂けるような歓
迎会を行い会員が会員を集める体制を構築して参りた
いと思いますので、本年も皆様のご協力をお願いし年
始の挨拶とさせて頂きます。

　S.A.A.　佐々木　宏
　昨年の12月30日・31日に孫たちと餅つ
きを行いました。
　我が家では今から５年ぐらい前からパ
ナソニックのパン焼き器で食パンを作っ
ています。
　これがすこぶる機能がよく簡単に美味しい食パンが
作れるのです。
　ある日このパン焼き器の仕様書を読んでいたらこの
パン焼き器でお餅が作れることが書いてありましたの
で試作をしてみたら、これが又美味しいお餅が作れた
のです。
　それ以来我が家で暮にはお餅を作ることが恒例とな
りました。
　420gのもち米に水を260g加えてセットすると１時
間でお餅が12～14個出来上がります。
　これを孫と丸めていきます。孫たちも大喜びです。
　昨年はこれを８回行い約100個のお餅を作り孫たち
も自分たちの家に持ち帰りました。
　我が家では家内とのんびりとこのお餅を食べながら
正月を過ごしました。
　本年も良い年でありますようにと願いをこめなが
ら。

例　会　記　録
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　会計　白築　忠治
　おめでとうございます。本年もよろし
くお願いします。
　会計に関しては、皆様のご協力のおか
げで収支は順調に推移し、新年のスター
トとなっております。
　ただ、スマイルの特別会計は後半の頑張りが必要な
状況になっておりますので、皆様の積極的な協力をお
願いします。
　私ごとですが、元旦は家内と恒例にしている宮島に
初詣でに行きました。天気が良かったせいかいつもよ
り大勢の人で賑わっていました。
　この１年、笑って過ごせるいい１年になることを祈
念しています。

出席委員会　委員長　桒田　博正
　明けましておめでとうございます。今
年もよろしくお願いいたします。
　先日、初めてインターネットでメーク
アップをしました。出席委員長として、
インターネットでのメークアップを説明することがあ
るのですが、やってみたのは初めてでした。ネットで
「Eクラブ　福山」で検索し、メークアップの画面を
開き、指示に従い、所定の欄に氏名、投稿内容などを
記入し、クレジットカードでの支払い（1,000円）を
します。その後、投稿の際のメールアドレス宛にメー
クアップ証明書のURLを記述したメールが来るので、
証明書をプリントアウトして、事務局へ送付するか、
証明書PDFを事務局へメールで添付送信するなどすれ
ば、メークアップは完了です。５分ぐらいでできまし
た。投稿内容も字数制限等なく、簡単に書けると思い
ました。インターネットでのメークアップは、やって
みると、とても簡単でした。他クラブの例会への出席
が難しいときなど、活用をしていただければよいと思
います。

　会報資料委員会　委員長　宮﨑　　真
　明けましておめでとうございます。会
報資料委員会委員長の宮㟢です。昨年７
月から５回ほど会報誌を発行させて頂き
ました。原稿依頼では毎回無理なお願い
ばかりで恐縮していますが、是非期日までに提出をお
願い致します。
　毎月、原稿の締め切り日になると社員から突き上げ
られています。
　どうかあと半年宜しくお願い致します。

　国際奉仕委員会　委員長　長野　　宏
　皆さん、おめでとうございます。
　正月の休みは家にずっといましたが、
子供へのサービスで２日の日に映画を観
に行きました。

　自分が１人で観たいのもありましたのでAMに「ス
ターウォーズ」を１人で、その日の夕方に家族で「ア
ナと雪の女王２」を観ました。
　そこで思ったのですが、「スターウォーズ」を初め
て観たのが高校生の頃です。
　それから時を経てシリーズ最終作をこの２日に観た
わけですが、なんとシリーズ９作品の最終までに42、
３年かかっています。
　そこで思ったのですが、人気があると、とことん時
間をかけシリーズ化する事で、興行収入を得ようとす
るハリウッド（ディズニー）の商魂の逞しさは、本当
にすごいと思いました。
　ここまでくると、最終まで観ることが出来なかった
方々も多かったと思います。
　考えてみれば、私は最後ラストを観る事が出来た幸
せ者かもしれないという事です。
　年男でもあるし、今年は良い事がある事を願ってい
ます。
　今年もよろしくお願いします。

第1573回例会� １月14日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
会長時間
幹事報告
　�ロータリーレート変更の案内（１ドル＝108円→110
円、１月１日より）。／次週の職場訪問例会の出欠
締切の案内。／３月21日（土）午後開催のG6・7合
同IMの案内を回覧。未回答者は出欠を記入のこと。
／同好会半期会費請求用メンバー表提出は本日迄。
連絡のあった同好会会員には２月会費で請求。／例
会変更。／例会終了後、第４回クラブ協議会開催。
／次週例会は職場訪問例会。11：45にANAホテル
前からクラブバス出発。参加者は必ずバスを利用の
こと。

スマイルボックス
　岩田智博幹事、寺本真司会員
出席報告
　会員数�69名　出　席�46名　欠　席�23名
　　　　�　　　来　客�� 0名　ゲスト�� 3名
プログラム
会員卓話

「年男新春放談」
山下　哲夫会員

　72歳を特に感じることはありませんで
したが、改めて考えてみると長生きした
なーという感じです。先日、最後の陸軍
大臣下村定を読んでいて70余年の帝国陸
軍の幕引きという記載がありました。明治の初めから

71241号



昭和20年が70余年です。その間、西南戦争、台湾出兵、
日清、日露、第一次大戦、日華事変、太平洋戦争とあっ
たわけで大変な期間といえます。その後の70年間平和
で有ったことを感謝しています。これから特にやれる
ことはありませんが、田舎の裏山1000坪に桜と紅葉そ
の他の木を植えています。現在200本植えましたが、
これからさらに200本植えるつもりです。私の死後美
しい森となるのを楽しみに。

　佐藤　二郎会員
　年男放談で何を話すか色々考えたので
すが、大相撲初場所が12日から始まった
こともあり、今日は相撲の歴史について
少しお話したいと思います。年齢を重ね
てまいりますと大相撲をテレビで見るのが楽しみに
なってまいりました。最近は貴景勝、朝乃山、遠藤、
炎鵬等若手の人気力士が出てきて大分盛り上がってい
るようです。
　相撲の歴史は1500年前の古墳時代から始まるとも言
われ、日本各地で出土する土器や埴輪に相撲の様子を
かたどったと思われるものがあるそうです。
　日本最初の取組みは「日本書記」に書かれている第
11代垂仁天皇時代の野見宿禰（のみのすくね）と当麻
蹴速（たいまのはやけ）の対戦とされており、腰をへ
し折って勝敗が決まったことから「腰折田」と呼ばれ、
相撲発祥の地として奈良県香芝市の観光名所となって
いるそうです。
　定期的に相撲が行われるようになったのは奈良時代
で719年には朝廷に「抜出司（ぬきでし）」のちの「相
撲司（すもうつかさ）」が任命され、毎年７月に行わ
れる「相撲節会」（すまいのせちえ）が最も重要な仕
事で全国から力士の選抜などを行いました。
　正式に記録された最古の相撲行事は奈良の大仏を建
立した聖武天皇の時代である734年８月10日です。当
時はただのスポーツイベントではなく神事でした。豊
作を祈り、神に感謝を捧げる農耕儀礼と結びついた「相
撲節会」（すまいのせちえ）はおよそ400年続き最後は
1174年だったそうです。
　その後は神事から離れ娯楽・スポーツの色彩が強く
なり、1189年源頼朝が開催した鶴岡八幡宮での上覧相
撲は武士によるスポーツイベントでした。
　織田信長は相撲マニアだったようで、この頃から四
股名が登場し力士がプロとして食べてゆけるように
なったそうです。
　その後大平の世の中になると武士の鍛錬の「武家相
撲」から「勧進（かんじん）相撲」が主役となり庶民
の娯楽となりました。「勧進」は京都で盛んにおこな
われ寺社仏閣のメンテナンスの為のお金を集めるとい
う、チャリティ相撲興行みたいなものです。
　江戸時代に入ると全国の都市部で行われるようにな
り、江戸・大阪の年二場所開かれ場所は晴天日の十日
間となりました。スター力士としては谷風梶之助、雷

電為右エ門等が出ました。
　土俵入りの型に「雲竜型」「不知火型」がありますが、
これは幕末の人気横綱雲竜久吉、不知火光右衛門に由
来します。
　明治維新は相撲にも大きな影響を与え、「日本の街
並みからだらしない半裸の連中を追放しないと、いつ
までたっても欧米列強に仲間入りは出来ない」と、今
年話題となった「北京ビキニ」ではないですが、「裸
体禁止令」が発布され相撲が槍玉にあげられ「恥ずか
しい後進的な娯楽」となってしまいました。
　相撲界は非文明的と批判をかわすため、明治天皇閲
兵式で力士が御旗を捧げ持つとか、消火活動への協力
などの社会奉仕を積極的に行った結果、明治11年警視
庁から相撲興行の営業鑑札を得ました。また天覧相撲
により相撲は天皇家には欠かせないものとなりまし
た。
　明治時代は「晴天日のみの興業」で雨天中止があり
天候次第で場所が長くなることがありました。この対
策として明治42年「国技館」が完成、収容人数は
16,000人の大きなものでした。ちなみに現在の国技館
は11,000人収容です。
　大正14年以前は取り直しの制度はなく、制限時間は
昭和３年ラジオ放送開始にともなって制定されまし
た。相撲は戦争中も興行が行われました。相撲の土俵
は15尺（4.55m）です。15日興行となったのは1949年、
年６場所は1958年からです。
　栃若、大鵬柏戸、輪島北の海、千代の富士・若貴、
朝青龍白鵬と時代ごとにヒーローが現れました。令和
のヒーローが誰になるのか日本人横綱の誕生が待たれ
ます。
　以上簡単ですが年男放談を終わります。ご清聴あり
がとうございました。

　長野　　宏会員
　皆さん、改めましておめでとうござい
ます。
　今年は年男であると同時に、人生の重
要な区切りでもあります。
　社会を見ましても、今年は特に科学技術が飛躍的に
変革発展する年でもあると思います。
　通信分野では、５Gのインフラが整備され、あらゆ
る端末や産業が進歩変革していくと思います。
　また、宇宙産業でもJAXAが、2020年か2021年にH
Ⅱ２ロケットで、月差陸船の打ち上げや、日本製GPS
をより精度を上げる為に、衛星を打ち上げるようです。
　誤差がこれにより数十㎝になり、かなり正確になっ
ていくようです。
　ロケットもＨ３という新型が開発されているようで
す。
　軍事技術においても、マイクロ波ビームのような最
先端兵器の開発を、政府が承認したようです。
　AIの進歩も今年、自動運転などで、より高性能な
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掲　示　板

２月行事予定
❖２月４日（火）13：45 ～
　第８回理事役員会� ANAホテル４F
❖２月18日（火）18：30 ～
　歓送迎会� ANAホテル５F「相生の間」
❖２月25日（火）
　13：40 ～　月報編集会議� 例会場前
　13：45 ～　次年度理事会� ANAホテル４F
❖２月29日（土）10：00 ～ 12：00
　梅林清掃� 広域公園梅の里
　（＊メークアップ対象）

形で出てきそうです。
　大変楽しみな年になりそうです。
　あとは、私事ですが、最近歳を取ると、毎日ジョギ
ングを８km走っているのですが、飲食をした後に油
断すると、すぐにお腹に返ってきます。
　今年の抱負ではありませんが、ジョギングを９km
に増やし、筋トレも頑張ってみようかと思っておりま
す。
　どうぞ今年もよろしくお願い致します。

　佐藤暖以子会員
　明けましておめでとうございます。
　今年は年女ということで、お話させて
頂きました。
　ネズミ年の特徴は、真面目にコツコツ
働き、コツコツ財を成すなど言われているので、コツ
コツ頑張って余裕のある１年にしたいと思っていま
す。
　また、子孫繁栄の象徴でもありますが、残念ながら
少子高齢化が加速しています。様々な分野で自動化の
波が来ていますので、商売の方もコツコツ頑張ってい
こうと思っています。
　皆様、今年も１年どうぞよろしくお願い致します。

　沖井　　翔会員
　皆様、明けましておめでとうございま
す。
　子年を迎えて、年男となりました。
　お正月は家族でディズニーランドに行
き、楽しい年明けとなりました。
　また、今年は初めて仕事始めに社員全員で１年の行
事スケジュールを決めました。社員旅行やお盆、忘年
会など、先に決めておきますと、その日を楽しみに皆
で頑張れるように思います。
　まだまだ寒い日が続きますが、健康にチュウいし、
プライベートと仕事、そしてロータリーの活動でも、
ねずみのように走り回ろうと思いまうす。
　皆様も、どうぞご自愛ください。
　本年もよろしくお願いいたします。

第1574回例会� １月21日
12：30～13：30　㈱ポップジャパン

職場訪問例会

ＲＯＴＡＲＹ
会長時間
幹事報告
　�３月21日（土）14時から開催のG6・7合同IMの回答
は本日迄（未回答者は欠席として登録）。／２月18
日（火）夜に新会員歓迎会・３月１日（日）朝に広
域公園梅林清掃の予定の案内。／例会変更。

出席報告
　会員数�69名　出　席�41名　欠　席�28名
　　　　�　　　ゲスト�� 5名

第1575回例会� １月28日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
PHF表彰（EREY100＄寄付の累計）
　佐々木信幸会員
連続出席100％
　小川光博会員（14年）
　徳納武使会員（12年）
　田中朋博会員（６年）
　熊本卓司会員（１年）
会長時間
幹事報告
　�クラブ月報・２月18日（火）夜開催の歓送迎会案内・
広島東南RCからの広島被爆樹木写真展チラシ配布
の案内。／新しい2019手続要覧出版の案内。希望者
は受付で購入のこと（1,100円）。／例会変更。／例
会終了後、例会場前で月報編集会議、４Ｆ会議室で
次年度理事会開催。

スマイルボックス
　�橋本幸範会員、熊本卓司会員（２件）、小野誠会員、
杉本清英会員、寺本真司会員、山國豊会員、芝楽会、
平原一彦会員

出席報告
　会員数�69名　出　席�54名　欠　席�15名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
　　　　�　　　ゲスト�� 1名
プログラム
外部講師卓話

「サンフレッチェを広島の文化に」
　元サンフレッチェ広島選手・サッカー解説者
　吉田　安孝氏

91241号



職業奉仕月間10 2020年 1月



　交通事故とドライブレコーダー� 橋本　幸範�会員

交通事故の示談交渉で、過失割合がよく問題となります。交通事故の

過失割合は類型化されていて、事故態様ごとの過失割合はあまり問題になりません。例えば、交差点での

直進車と右折車の衝突の場合の基本過失割合は、直進車・右折車ともに青信号で交差点に進入していれば

20：80、直進車・右折車ともに黄信号で進入していれば40：60、直進車・右折車ともに赤信号で進入し

ていれば50：50、直進車が黄信号で進入し、右折車が青信号で進入した後、黄信号で右折していれば

70：30になります。そして、速度違反などがあれば、過失割合を修正します。この基準自体が問題とな

ることはほぼありません。中には、相手が悪いんだから０：100だ、と強弁する人もいますが。

問題となるのは、事故態様そのものです。事実はどうだったのかが問題となります。先程の例では、交

差点進入時に信号が何色だったのかが争いになります。水掛け論になります。お互いが譲歩して45：55

あたりで示談するのも１つの解決策ですが、訴訟に至ることもあります。さて、どうすれば青信号（また

は黄信号）だったことを証明できるでしょうか？目撃者の証言や、防犯カメラの映像があればいいですが、

場合によっては、本人の尋問しか証拠がないという事態もあり得ます。進行方向の信号が赤から青に変わっ

た瞬間の事故ならまだしも、信号が青から黄に変わる瞬間の事故であれば、証明が難しくなります。しかも、

20：80と70：30では大きく違います。

前置きが非常に長くなりましたが、ドライブレコーダーを付けましょう。ドライブレコーダーさえ付い

ていれば、事故態様を簡単に証明できます。

昨年のあおり運転の事件以降、多くの方がドライブレコーダーを装着されたと思います。ドライブレコー

ダーは、あおり運転対策のみならず、交通事故の解決に絶大な威力を発揮します。というか、もともとそ

のためです。

現在、いわゆる「あおり運転罪」の新設が検討されているようですが、被害軽減ブレーキ、ペダル踏み

間違い時加速制御装置、車線逸脱警報装置などの様々な安全装置が標準装備された最新型車にもドライブ

レコーダーは標準装備されていないようです。既にカメラが装着されており、映像を保存すればいいだけ

であるにもかかわらずです。ドライブレコーダーが、ただスピード違反を免れるためだけのレーダー探知

機と同じような扱いなのは腑に落ちません。なぜでしょうか？以前、カーナビの走行履歴が消せないと焦っ

ていた人を見ましたが、同じ理由でしょうか？その人は、人権意識（特にプライバシー権）の高い人でした。

ドライブレコーダーを標準装備とし、ドライブレコーダーを付けたくない場合にレスオプションとする

方が合理的だと思います。しかし、家族で自動車ディーラーに行き、ボディコーティング、20インチアル

ミホイール、室内イルミネーションランプ、本革シートなどのオプションを注文しておきながら、「うち

の家族はプライバシーを重視するのでドライブレコーダーはレスオプションで」とは言いにくいのでしょ

うね、宮﨑さん。
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全力で実施していく。
　　�　梅林清掃を３／１に予定。
　　�　日本語学校との交流は４／12か４／19で予定。
会場は折本会員に依頼。

　　�　参加人数は全体で48名程度を予定。（日本語学
校：35名予定）

　　�　佐々木／例会への出席率が悪い。本日は新年あ
けて最初の例会だが20名程度欠席。

　　�　何か対策が必要。
　　�　室﨑／米山奨学会の寄付は目標達成できるよう
に根石会員と相談する。

　　�　小野／新会員３名の歓迎会を今後予定。最近は
出席率が悪い。

　　�　折本／会員が72名になる（記録更新）。更に内
諾者で４名候補がいる。

　　�　会員が増えても心を一つにする何かが必要かと
思う。

　⑨　その他
　　�　岩田／台北新東RCが４／18～21に来広予定（13名）
　　�　４／19に懇親会を予定。参加は全会員を対象。
第８回理事役員会
　2020年２月４日（火）13：45 ～
　ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ会議室
閉会挨拶　佐藤副会長

2019-2020年度　第７回理事・役員会　議事録

日　時：2020年１月７日　13時45分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：山下（幸）、佐藤（二）、小野、折本、寺本、
　　　　室﨑、白築、佐々木（宏）、岩田、
　　　　岡本（倫）、漆原

開会挨拶　山下会長
議題
　①　合同幹事会報告
　　�　14RC合同懇親ゴルフ大会：八本松コース→西
城コースに変更。

　　�　広島西RC：メークアップ対象期間を前後28日
に変更した。

　②　新会員候補３名について
　　�　職業分類で不動産仲介業と建物サービスを追加
する。

　③　ロータリー情報ＧＭ開催について
　　�　今年度は３回開催（開催日：２／４、４／７、
６／２）とし、２／４は通常例会で開催する。

　　　今後は毎年開催とする。
　④　RLI研修について
　　　根石会員が出席。
　⑤�　２月プログラムについて
　　�　２／４：ロータリー情報。
　　�　２／18及び２／25：新会員卓話
　⑥�　米山奨学会寄付について
　　�　100万ドル寄付から10万円を寄付。
　　�　個人会員ではまだ寄付していないので根石会員
と相談して決定する。

　⑦　12月会計報告
　　�　スマイルボックスの寄付状況：今年度は目標額
まで毎月10万ペースが必要。

　⑧　各理事役員報告
　　�　寺本／スマイルボックスをアイデアを駆使して

DONATION
１  月 年度累計

ス マ イ ル 106,000 円 426,000 円
善 意 の 箱 9,081 円 78,638 円
100万ドル 48,167 円 306,894 円

１月の会員記念日

徳納　武使　10日
三好　清隆　12日
高鍋　　徹　16日
山本　春男　29日
吉田　栄壮　31日

会員誕生日 創　業　月
岡本　倫明　広島総合法律会計事務所�Ｈ19年
新藤幸次郎　㈱新藤栄商店� Ｍ18年
谷口　公啓　㈱キノル・システム・ワークス� Ｈ11年

パートナー誕生日
上田直治夫人　真由美様　６日

入　会　月
荒木　　攻　H８年
佐々木信幸　H22年
新藤幸次郎　H24年
宮﨑　　真　H26年

結婚記念日
小野　　誠� 21日
小川　光博� 22日
根石　英行� 23日
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2020年２月25日発行  

　１月の職業奉仕月間に、熊本会員の株式会社ポップジャパンを見学させていただきました。大変すばら
しい設備で合理化され、熊本社長をはじめ社員の皆様の熱心な姿を伺い知ることができました。私の業界
も印刷業の末席を汚す立場ながら、あのような巨大な印刷機を見たのは初めてで、ただただ驚きの一言に
尽きます。これから更なるご発展をお祈り致します。本棚を整理していたら職場訪問の懐かしい写真が出
てきました。建設中の広島空港滑走路で撮ったもので、この時滑走路は平坦でなく、中央部を頂点に両端
に向けてなだらかな下りになっていることを初めて知りました。� （曽里　　裕）

広島西南RC　12月度個人別出席状況一覧表
（メークアップ期間の都合上１ヶ月前を掲載しております）

氏　名 3 10 17 24 出席率
1 荒木　　攻 × × × ○ 25%
2 萬歳　幸治 ○ ○ ○ ○ 100%
3 藤田　　進 ○ ○ ○ ○ 100%
4 平原　一彦 ○ ○ ○ ○ 100%
5 林本　正継 ○ ○ △ △ 100%
6 平石　雅史 × ○ △ ○ 75%
7 橋本　幸範 ○ ○ ○ ○ 100%
8 石井　和彦 ○ △ ○ △ 100%
9 岩田　智博 ○ ○ ○ ○ 100%
10 伊藤　英彦 ○ △ △ △ 100%
11 井上　俊博 ○ △ △ ○ 100%
12 稲田　健二 ○ △ △ ○ 100%
13 岩田　洋子 △ × ○ ○ 75%
14 梶本　尚揮 ○ ○ ○ ○ 100%
15 桒田　博正 ○ △ ○ ○ 100%
16 児玉　栄威 ○ ○ △ ○ 100%
17 河原　英二 ○ ○ × ○ 75%
18 栗原　佑哉 ○ △ ○ △ 100%
19 影久　知也 △ △ ○ △ 100%
20 熊本　卓司 △ ○ ○ ○ 100%
21 鍵岡　　馨 ○ △ ○ ○ 100%
22 三好　清隆 ○ ○ ○ ○ 100%
23 村尾　博司 ○ ○ ○ ○ 100%
24 宮本　　昇 △ ○ △ ○ 100%
25 室﨑　雅宣 ○ ○ ○ △ 100%
26 宮﨑　　真 ○ ○ △ ○ 100%
27 三宅陽一郎 ○ ○ △ ○ 100%
28 水谷　耕平 ○ ○ △ ○ 100%
29 森　　豊彦 ○ △ ○ ○ 100%
30 根石　英行 △ ○ ○ ○ 100%
31 長野　　宏 ○ △ △ ○ 100%
32 奥田　　實 ○ ○ ○ ○ 100%
33 小川　光博 ○ ○ ○ ○ 100%
34 岡本　俊雄 ○ ○ ○ ○ 100%
35 折本　　緑 ○ ○ ○ ○ 100%

氏　名 3 10 17 24 出席率
36 小野　　誠 ○ ○ ○ ○ 100%
37 岡本　倫明 ○ ○ ○ ○ 100%
38 沖井　　翔 △ △ △ ○ 100%
39 佐々木　宏 ○ ○ ○ ○ 100%
40 白築　忠治 ○ ○ ○ ○ 100%
41 曽里　　裕 ○ ○ ○ ○ 100%
42 杉川　　聡 ○ △ ○ ○ 100%
43 先小山英夫 ○ △ ○ ○ 100%
44 佐藤　二郎 ○ ○ △ ○ 100%
45 佐藤　克則 ○ △ ○ ○ 100%
46 杉本　清英 ○ ○ ○ ○ 100%
47 佐々木信幸 ○ ○ ○ ○ 100%
48 佐古　雄司 ○ △ ○ ○ 100%
49 新藤幸次郎 ○ ○ △ ○ 100%
50 佐藤暖以子 ○ △ △ ○ 100%
51 田中　茂樹 ○ ○ ○ ○ 100%
52 谷口　公啓 △ ○ △ △ 100%
53 遠崎　秀一 △ △ ○ ○ 100%
54 寺本　真司 ○ ○ ○ ○ 100%
55 徳納　武使 △ △ ○ ○ 100%
56 田中　朋博 ○ ○ △ ○ 100%
57 田中　和之 △ ○ △ ○ 100%
58 高鍋　　徹 △ △ ○ ○ 100%
59 時岡　俊介 ○ ○ △ ○ 100%
60 上田　直治 ○ ○ ○ ○ 100%
61 漆原　健夫 ○ ○ ○ ○ 100%
62 山本　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
63 山下　哲夫 ○ ○ ○ △ 100%
64 吉田　栄壮 ○ ○ ○ ○ 100%
65 山下　幸彦 ○ ○ ○ ○ 100%
66 山本　春男 ○ ○ ○ △ 100%
67 山國　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
68 藤井　良造 ○ ○ △ ○ 100%
69 呼子　泰嗣 △ ○ ○ ○ 100%
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佐藤年度始動！
次年度理事役員懇親会

１月28日（火）
ANAクラウンプラザホテル５階　雲海

西南アーカイブ

クラブ協議会 １月14日（火）


